

木曾中学校だより

2023年度—10月号—



令和5年10月2日発行
町田市立木曾中学校
校長 梶野 明信

Tel. (042) 792-3081
Fax. (042) 791-5984



学校公開、道徳授業地区公開、小学生の部活動体験を終えて

校長 梶野 明信

1 学校公開

9月15日(金)、16日(土)の2日間は、本校の学校公開として、広く多くの方に見ていただけるようにしました。また、この2日間は、来年度中学校に入学される小学生や保護者にも公開し、学校説明会も行っております。町田市では、隣接する学区での学校選択も行っており、木曾中学区に隣接する学区にお住いの中学生も選択することができます。本校は、だいたい1学年100名規模の市内では小さな学校ではありますが、豊かな自然に恵まれ、地域も温かく、とても落ち着いた学校です。これまでの3年間は、新型コロナウイルス感染症の流行で、公開ができなかったり、できても保護者に限ったりと制限を設けておりました。今年度からは、その制限ははずして、地域の方にも公開しました。金曜日は平日ということではありませんでしたが、土曜日は、特に来年度中学校に上がってこられる6年生の保護者の方には、中学校の様子を見ていただく機会として、多く来ていただけたと思います。

中学校では、教科ごとに教える教員が変わり、内容の上でもより専門的なものとなっていきます。今は、知識重視ではなく、思考力や判断力、表現力を高め、深い学びを進めております。単にテストでいい点数を取るのではなく、自ら考え、課題にチャレンジし、答えを導き出していく。その学びが、生活の中でも生きていくようにしていくというものです。子供たちの豊かな学びに向けてこれからも頑張っていきたいと思います。

2 道徳授業地区公開

9月16日(土)、本校の道徳授業地区公開を行いました。3時間目の道徳では、1年生が「差別・偏見の克服」、2年生が「責任ある自立した生き方」、3年生が「法やきまりの意義」をテーマに授業をしました。「特別の教科」となった「道徳」ですが、これからの社会を生きていく生徒たちの豊かな心の育成を図るとても大事な授業です。様々なテーマに対して、自らの価値観を高め、深く考え、そして、友達と交流しあう中でさらに高めていきます。生きていくうえで、自分で考え、判断し、決めていかなくてはならない場面があるでしょう。また、人と人とがさまざまな関わりながら生きていく中で、大切しなくてはならないものもあります。そういう大事な価値観や判断力をしっかりと身に付けていかなくてはなりません。お子様と、「道徳」についても話題にしてください。保護者の皆様も、人生の先輩の一人として、子供たちにさまざまな思いを伝えてほしいと思います。

3 小学6年生対象の部活動体験

9月16日(土)から18日(月)の中で、現小学6年生(来年度の新1年生)を対象に、本校の部活動を体験する機会を設けました。以前は、夏休みの最後のあたりで行っていましたが、新型コロナウイルス感染症の流行期には開催できず、また、最近では猛暑ということもあり、昨年度、この時期で実施しました。近隣の5つの小学校に案内をさせていただきましたが、この間、多くの小学生が体験、見学に訪れました。本校は小規模な学校なので、部活動の数はそれほど多いというわけではありませんが、それでも、活動している部はどこも生徒たちが一生懸命に取り組み、さまざまな活躍で賞状を頂くこともあります。

今、国では、教員の働き方改革もあって、部活動の地域移行の取り組みを進めようとしています。町田市でも検討を始めたとのことですが、市内だけでも中学校は20校あり、たくさんの部活動があって生徒が活動しています。すべての部活動を賄えるだけのものが実際にあるのか。なかなか難しいところではないでしょうか。子供たちが中学校に入学するにあたって、どの部活動に入るかは、中学校を選択する選択肢の一つになるでしょう。木曾中だけにある部もあれば、どの学校にもある部もあります。子どもたちが中学校に入学して、いろいろなことにチャレンジしていく中に、部活もあると思います。今回の体験を踏まえて、多くの子供たちが木曾中に来てくれて、部活動でもおおいに活躍してくれることを期待しています。

保護者や地域の皆様には、本校へのご理解とご協力をありがとうございます。新型コロナウイルス感染症のが5類相当となり、「4年ぶり」という言葉で始まるようになってきました。しかし、まだまだ油断はできません。新型コロナウイルス感染症は終息には至っておらず、また、季節外れのインフルエンザも流行が拡大していると聞きます。咳やのどの痛みで病院にかかる人も多いと聞きました。健康面では十分に気を付けてほしいと思います。10月は、木曾中学校の大きな行事の一つである「生徒発表会」が行われます。こちらも今のところ制限は設けずに行う予定です。また、子供たちの頑張る姿が見られます。我々教職員一同、頑張っていきます。保護者、地域の皆様、2学期以降も、お力添えいただきますこと、何卒よろしくお願い申し上げます。

【修学旅行を終えて】 3学年主任 近藤 和就：3年生は修学旅行前日の19日（火）の朝の荷物の搬送、事前指導を終え、20日（水）～22日（金）に京都・奈良に修学旅行に行ってきました。修学旅行を終えて、第一に思うことは事前準備の大切さです。特に2日目の京都班行動は計画がすべてと言っても過言ではありません。計画が無理のないものであれば修学旅行が始まれば、計画通りにスケジュール管理をすればよいのです。生徒は時間をかけ計画を練り、よい計画づくりをしてくれたことで、多少の遅れはあったものの無事宿舎に到着してくれました。また、今までの経験も糧となっています。1年生の移動教室では主に集団生活の大切さを学び、2年生の校外学習では公共交通機関を利用しての集団行動を学ぶことができ、その集大成としてこの修学旅行があったのだと思っています。この修学旅行では1日目は奈良を訪れ、東大寺大仏殿、法隆寺といった教科書にも載る世界遺産を見学し、日本の伝統文化の巧みさを知ることができました。2日目は京都班行動。金閣、銀閣、清水寺といった代表的な寺院のみならず、他にもすばらしい寺院があることに魅了されました。3日目はタクシー班行動。少し離れた嵯峨野方面に向かう班もあり、京都らしい昼食も楽しむことができました。最後にこのような楽しい修学旅行を実現できたのは保護者の皆様のご協力あってのことです。ありがとうございました。

【職場体験を終えて】 2学年主任 佐野 正幸：2年生は1年生から主に「総合的な学習の時間」を使って、職業調べ等を経て、2年生も半ばを迎えた中、1学期からキャリア教育の重要性を学ぶとともに、自らの「生きる力」を磨きつつ、正しい職業観を身につける学習を積んできました。9月6日（水）の「マナー講座」では、ハローワークの方をお招きし、あいさつの仕方、言葉づかい、お客様と接する上での基本的な動作等を学ぶことができました。9月13日（水）と15日（木）に分け、職場を事前訪問し、交通手段の確認と職場の方から体験に向けての心得、持ち物、諸注意等を受けました。準備を整え、9月20日（水）～22日（金）まで職場体験を実施しました。学校生活では経験できない「実際の現場で働く」ことを通して、その大変さや働くことの意義、やりがい、達成感等を感じ取ることができたと思います。3日間とは言え、社会の一員として、職業に従事できた自分たちに誇りと自信がもてたのではないかと思います。ただし、この経験はほんの一步を踏み出したに過ぎず、人は働く義務があります。そのことを自覚し、粘り強く働くために一層精進してほしいと考えています。最後にこの職場体験実施にあたり官公庁、民間企業等36事業所にご協力いただきました。心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

【職業講話を終えて】 1学年主任 上石 麻理子：1年生は9月21日（木）に職業講話を行いました。「東京町田ロータリークラブ」のご協力を得て、6つの職業に就く方を講師としてお招きし、5・6校時を使い、学年を6グループに分け、2人の講師の方から職業について、話を聞く機会を得ることができました。本職をもちながらプロスポーツ選手として活躍されている方からは「両立」の難しさ、スポーツ団体に所属する方からは昇格を目指し日々、努力を惜しまないこと、医療関係の方からは患者の病気に真正面から立ち向かい治療することの大切さ、証券関係の方からは様々な個性をもつお客様にわかりやすく金融について説明すること、税理関係の方からは多くの失敗を重ねながら資格を取り今の仕事に就けたこと、建築関係の方から未来の街づくりに貢献できることの喜び等をはじめ、自分の職業はどのような仕事なのか、社会のためにどのように役立っているのか、仕事につく心構え、必要な知識・技能等を教えていただきました。普段の授業では聞けないそれぞれのプロフェッショナルのお話は、まさに「活きた授業」であり、生徒にとって貴重な時間となりました。ご協力いただいた、6人の講師の方、「東京町田ロータリークラブ」の皆様、今後も一層キャリア教育を充実させ、2年生での職場体験に繋げていきます。誠にありがとうございました。

【部活動】 女子ソフトテニス部 中体連ソフトテニス新人大会 女子団体 第3位



10月主な予定

10月2日（月）	定期考査(英・数・国)	10月19日（木）	舞台発表リハーサル1
10月3日（火）	定期考査(理・社)	10月20日（金）	生徒発表会前日準備 舞台発表リハーサル2
10月5日（木）	3年卒業アルバム写真撮影⑤⑥	10月21日（土）	生徒発表会・合唱コンクール・舞台発表の部
10月6日（金）	生徒会役員選挙⑥	10月23日（月）	振替休業日
10月12日（木）	生徒発表会準備期間始	10月24日（火）	生徒発表会展示部門の部
10月13日（金）	3年第2回進路説明会⑥	10月26日（木）	避難訓練
10月16日（月）	生徒会役員認証式	10月31日（月）	連合体育大会
10月18日（水）	常任委員会 木曾境川小5年リハーサル見学		